

## Parlamentarischer Vorstoss

2025/55

---

Geschäftstyp:	Postulat
Titel:	<b>Verstärkte Unterstützung des Waldenburger­tals durch die Standortförderung</b>
Urheber/in:	Andrea Kaufmann
Zuständig:	—
Mitunterzeichnet von:	Eugster, Jermann, Schinzel, Weber
Eingereicht am:	30. Januar 2025
Dringlichkeit:	—

---

Der Regierungsrat wird beauftragt, zu prüfen und zu berichten, wie die Standortförderung Baselland das Waldenburger­tal verstärkt unterstützen kann. Insbesondere soll der Regierungsrat aufzeigen, welche Massnahmen ergriffen werden können, um die wirtschaftliche Entwicklung im Waldenburger­tal nachhaltig zu fördern und noch ungenutztes Potenzial auszuschöpfen.

Das Waldenburger­tal steht vor wirtschaftlichen Herausforderungen, bietet jedoch nach wie vor ungenutzte Chancen für den Ausbau bestehender Branchen sowie für die Ansiedlung neuer Unternehmen. Es ist daher von Bedeutung, gezielte Massnahmen zur wirtschaftlichen Stärkung dieser Region zu entwickeln, die das Potenzial des Waldenburger­tals optimal nutzen.

Der Bericht soll insbesondere folgende Punkte umfassen:

- Eine Analyse des wirtschaftlichen Potenzials des Waldenburger­tals, unter Berücksichtigung der bestehenden Infrastruktur, der Branchenstruktur sowie der geografischen und wirtschaftlichen Gegebenheiten.
- Vorschläge für konkrete Massnahmen, wie die Standortförderung Baselland bestehende Unternehmen unterstützen und die Ansiedlung neuer Unternehmen fördern kann.
- Die Prüfung von Förderinstrumenten, die speziell auf strukturschwache Regionen wie das Waldenburger­tal zugeschnitten sind, sowie allfällige Partnerschaften mit anderen Institutionen oder Initiativen.
- Empfehlungen für nachhaltige Entwicklungsprojekte, welche die Attraktivität des Waldenburger­tals als Wirtschaftsstandort erhöhen und Arbeitsplätze vor Ort schaffen.

### **Begründung:**

Das Waldenburger­tal ist eine Region mit Potenzial, die jedoch wirtschaftliche Unterstützung benötigt, um langfristig konkurrenzfähig zu bleiben. Mit gezielten Massnahmen durch die Standortförderung können Wachstumspotenziale erschlossen und die Region wirtschaftlich gestärkt werden.

Ich danke dem Regierungsrat für die Beantwortung meines Postulats.

---